

Experiencia trascendental y experiencia personal en el enfoque metodológico de Karl Rahner

Luz Marina Barreto G.

Escuela de Filosofía. Universidad Central de Venezuela

Resumen: El propósito de mi artículo es explorar los presupuestos de índole epistemológica y, en general filosófica, que subyacen al pensamiento de Karl Rahner. Me propongo, entonces, reconocer la deuda de Rahner con el pensamiento de Heidegger pero, aún más, me propongo examinar la suerte de teología oculta al interior del concepto heideggeriano de la ontología fundamental. Dicha teología hizo posible los esfuerzos sistemáticos de Rahner a favor de una fundamentación de una teología que es, a la vez, racional y mística; en suma, una teología a tono con el espíritu del Concilio Vaticano Segundo. El artículo consta de cuatro partes: «Antecedentes teóricos de la teología de Karl Rahner», «Bultmann y Heidegger», «El planteamiento de Rahner» y «Una dificultad de tipo epistemológico».

Summary: The purpose of my article is to explore the epistemological and, in general, philosophical presuppositions that underline Karl Rahner's theology. Thus I aim to recognize Rahner's debt with the thought of Martin Heidegger but, more importantly, to examine the sort of hidden theology in Heidegger's fundamental ontology, one that made possible Rahner's systematical efforts towards a foundation of theology that is, at the same time, rational and mystical; in sum, a theology in tune with the spirit of the Second Vatican Council. The article entails four parts: «Theoretical Presuppositions in Karl Rahner's Theology», «Bultmann and Heidegger», «Rahner's Original Point of View» and «An Epistemological Difficulty».

«Hoy aprendemos en el libro de la experiencia. Volveos a vosotros mismos y que cada uno dirija su propia conciencia hacia lo que tiene que ser dicho. Investigar querría si a alguno de vosotros le ha tocado alguna vez en suerte decir lo que dice esta sentencia: 'me besaré con el beso de su boca'. Pues no es cosa de cualquiera decir